

# Kanti aktuell

Mai - Juli 2017

## Rückblick

### 4. Platz am SCHUL/BANKER-Final in Berlin

Gegen 900 Teams aus der Schweiz, Österreich, Deutschland, Belgien und Grossbritannien traten Julia Hutter (4MSa), Fiona Rüttimann (4MSa) und Joana Zünd (4NbPb) im Rahmen des Ergänzungsfachs Wirtschaft beim Bankenplanspiel SCHUL/BANKER an, das vom Bundesverband deutscher Banken organisiert wird. Als Team «Millionensafe» schafften sie den Einzug ins Finale und durften vom 1. bis 3. April nach Potsdam und Berlin reisen, um sich mit den anderen 19 Final-Teams zu messen. Dabei erreichten sie den hervorragenden 4. Platz und übertrafen ihre eigenen Erwartungen. In fünf Spielrunden mit intensiven Diskussionen hatten die Teams eine Bank zu führen, indem sie basierend auf Berechnungen strategische Entscheidungen trafen. Der kumulierte Gewinn entschied schliesslich über die Platzierung.



**KSH-Team «Millionensafe»:** Julia Hutter, Fiona Rüttimann und Joana Zünd

Auch wenn das KSH-Team die drei mit Preisgeld dotierten Ränge nur knapp verpasst hat, blicken sie sehr zufrieden auf das Finale zurück. Besonders die entspannte Atmosphäre und das Kennenlernen der Schülerinnen und Schüler anderer Teams seien besonders gewesen und hätten einen positiven Eindruck hinterlassen. Herzliche Gratulation an Fiona, Julia und Joana für ihre gute Leistung!

### Kantiball

Hunderte von Jugendlichen liessen sich für den Kantiball vom 1. April 2017 begeistern, tanzten, tranken, lachten, scherzten und genossen die Geselligkeit. In diesem Jahr war der Dresscode etwas lockerer, da sich die Schülerorganisation für das Motto «Back to the 80ies & 90ies» entschieden hatte. Neben



Anzug und Abendkleid waren glänzende Trainingsanzüge, neonfarbige T-Shirts, Hotpants, Netzstrümpfe und Sonnenbrillen zu begutachten.

Ein grosses Dankeschön und Lob an die Mitglieder der Schülerorganisation: Sie haben in ihrer Freizeit in unzähligen Stunden das Fest vorbereitet und waren für den reibungslosen Ablauf besorgt. Bei der grossen Gästezahl eine beachtliche Leistung, ging der Ball doch ohne grosse Zwischenfälle über die Bühne.

## Aktuell

### Neuer Sound mit der FMS-Band!

Als erste Kanti in St. Gallen kann die KSH eine FMS-Band vorzeigen. Was mit einer Klassenband und Proben in der Freizeit begann, ist von Musiklehrer Herbert Burtscher unter tatkräftiger Mithilfe seiner Kollegin Isabel Tedesco erfolgreich zu einem offiziellen Freifach aufgebaut worden.

14 Schülerinnen spielen auf modernsten Instrumenten aktuelle Hits aus den Charts, aber auch Oldies oder gerne einmal einen Rocksong – ganz nach Belieben der MusikerInnen. Denn sie dürfen Vorschläge einbringen, anhand derer dann gemeinsam entschieden wird, welche Lieder ins Repertoire aufgenommen werden. Das Projekt bedeutet dem Bandleader Herbert Burtscher sehr viel, denn neben dem gemeinsamen Erleben eines berausenden Adrenalinschubes sei die Arbeit in einer Gruppe für die SchülerInnen in vielerlei Hinsicht gewinnbringend und bereite sie auch auf ihr späteres Berufsleben vor.

Die Band tritt drei bis fünf Mal pro Semester auf, z.B. bei Diplomfeiern oder FMS-Infoveranstaltungen. Willkommen sind musikbegeisterte Schülerinnen und Schüler aller FMS-Klassen, nachdem die Probezeit des ersten Schuljahres bestan-



**FMS-Band mit Bandleader Herbert Burtscher**

den wurde. Proben finden freitags in der 6. Lektion statt. Bei Interesse freuen sich Herr Burtscher oder Frau Tedesco über eine Nachricht.

## Ausblick

### Kantonsschulpreis Maturaarbeiten

Bereits zum zehnten Mal würdigen wir hervorragende Maturaarbeiten mit dem Kantonsschulpreis, einem besonderen Anlass, der am Donnerstag, 18. Mai 2017, um 18.30 Uhr in der Aula stattfindet. Dank der grosszügigen Unterstützung unserer Sponsoren Leica Geosystems, Stern Garage und UBS Heerbrugg können die Bestplatzierten mit einem namhaften Preis rechnen. Die für die Auszeichnung nominierten Maturandinnen und Maturanden haben dabei hervorragende fachliche Leistungen gezeigt, eine aktuelle Fragestellung zu einem Fachgebiet bearbeitet und vertieft. Die Arbeiten sind in der Eingangshalle ausgestellt. Seien auch Sie unser Gast – wir freuen uns auf Sie!

### Kantikoncert

Am 1. Juni 2017 findet um 19.30 Uhr das traditionelle Kantikoncert in der Aula statt. Neben dem Einblick in die Musikkünste unserer Schülerinnen und Schüler wird das Publikum einen musikalischen Spaziergang durch die Epochen der Musikgeschichte von Barock bis zur Moderne erleben. Nicht nur die Ohren und Augen werden in beiden Teilen des Konzertes mit den musikalischen Leckerbissen verwöhnt, sondern auch die Gaumen mit Getränken und selbstgemachten Kuchen, die in der Pause angeboten werden. Das Konzert wird durch die Ausstellung der Klassen mit Schwerpunkt Bildnerisches Gestalten bereichert. Die beteiligten Schülerinnen und Schüler und ihre Lehrpersonen laden herzlich ein zu diesem Anlass.

### Abschlussfeiern

Im Rahmen der jährlichen Anfang Juli stattfindenden Abschlussfeiern würdigt die KSH die Leistungen der Schülerinnen und Schüler, die ihre Matura, ihren Fachmittelschulabschluss oder ihre Fachmaturität mit Erfolg abgeschlossen haben. Der Höhepunkt an den beiden musikalisch umrahmten Feiern bildet jeweils die Zeugnisübergabe sowie die Auszeichnung der besten Abschlussergebnisse. Im Anschluss an das offizielle Programm besteht die Gelegenheit, die Absolventinnen und Absolventen zu beglückwünschen und auf ihren Erfolg anzustossen. Eltern, Verwandte und Freunde sind am 4. und 5. Juli 2017, um 17.30 Uhr herzlich eingeladen.

## Neues Berufsfeld Kommunikation und Information an der Fachmittelschule

Die Schülerinnen und Schüler, die Interesse an Sprachen und den vielfältigen Formen der Kommunikation zeigen, können an der KSH ab August 2017 vom neuen Berufsfeld K und I der FMS profitieren. Mit Medienkunde, digitaler Kommunikation oder Schreib- und Zeichnungswerkstatt öffnen sich für die Absolvierenden die Türen für begehrte Fachhochschulstudien mit Bachelor in Information und Science, Multimedia Production, Kommunikation und Angewandte Sprachen. Die Ausbildung dauert bis zum Fachmittelschulabschluss drei Jahre. Ab dem vierten Semester wird zusätzlich zur Allgemeinbildung berufsfeldspezifischer Unterricht erteilt. Für die Fachmaturität muss ein Praktikum von 12 Monaten in einem Betrieb mit kommunikationsnahem Arbeitsplatz absolviert werden, wobei ein Drittel der Arbeitserfahrung durch einen Sprachaufenthalt ersetzt werden kann.

## Agenda

### Mai

- 03.05. 20.00 Uhr RGML: Kabarettabend mit Joachim Rittmeyer, Kinotheater Madlen, Heerbrugg
- 10.05. 17.30 Uhr Orientierung für Sekundarschülerinnen und -schüler über die FMS, WMS, WMI und IMS
- 18.05. 18.30 Uhr Kantonsschulpreis Maturaarbeiten, Aula
- 25.05. - 26.05. Auffahrt und Auffahrtsbrücke, unterrichtsfrei

### Juni

- 01.06. 19.30 Uhr Kantikoncert in der Aula
- 02.06. Unterrichtsschluss für 3Fa und 3Fb
- 03.06. Advanced- und First-Prüfungen
- 05.06. Pfingstmontag, unterrichtsfrei
- 07.06. Unterrichtsschluss für 4. Klassen Gymnasium
- 10.06. - 15.06. Schriftliche Abschlussprüfungen
- 12.06. - 16.06. Sonderstundenplan, Sommersportwoche für 2. Kl.
- 17.06. 20.00 Uhr Löwenhofserenade mit dem Brass Quintett St. Gallen, Löwenhof Rheineck
- 21.06. - 28.06. Mündliche Abschlussprüfungen
- 26.06. - 22.07. 2LeSeWe: Sprachaufenthalt im englischen Sprachgebiet
- 30.06. Open Air St. Gallen: unterrichtsfrei, Konferenzen und Konvent

### Juli

- 04.07. 17.30 Uhr FMS-Abschlussfeier, Fachmaturitätsfeier
- 05.07. 17.30 Uhr Maturafeier
- 06.07. ab 13.00 Uhr Sporttag
- 07.07. Sporttag, Spezialprogramm für alle bis 15.00 Uhr

Weitere Informationen rund um den Schulbetrieb erhalten Sie auf unserer Homepage: [www.ksh.edu](http://www.ksh.edu)

## Impressum

Die Redaktion: Eva Rothenberger, Andrea Zinndorf  
Gestaltung: Kurt Schwendener

Kantonsschule Heerbrugg  
Karl-Völker-Strasse 11  
9435 Heerbrugg

Tel. 071 727 01 01  
Fax 071 727 01 60  
E-Mail: [info@ksh.edu](mailto:info@ksh.edu)  
Internet: [www.ksh.edu](http://www.ksh.edu)